

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169, 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1.00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 1º DE OCTUBRE DE 1911

NÚM. 124

SANTORAL

Domingo 1º de Octubre. *El Santo Angel tutelar de Costa Rica.* Santos Verísimo, Julio y Máximo, hermanos mártires; Santos Prisco, Crescente y Evagrio, mártires; San Remigio, Obispo y confesor; San Severo, presbítero, y la Beata Luisa de Saboya, viuda. San Remigio fué francés de nación, hijo de Emilio, Señor de Laon, de Santa Cilinia. Se conoció desde luego que Remigio era escogido por Dios para altos fines, pues se distinguía por lo apacible, obediente é inclinado á la piedad y á las ciencias, las cuales cultivó con aprovechamiento. Para huir de los peligros del mundo se encerró en un lugar solitario, donde vivió hasta los veintidos años con tal fama de santidad, que muerto el Prelado de Reims fué aclamado Remigio por sucesor suyo. Consagrado Arzobispo comenzó á mostrar las virtudes de que el Señor le había dotado. Era muy limosnero, vigilante, devoto y perfecto en toda virtud, mereciendo ser reputado como Apóstol de Francia. Envióle á llamar la Santa Reina Clotilde para que instruyese al infiel Rey Clodoveo en los misterios de la fe. Pronto hubo de catequizarle, y llegado el día de ser bautizado, que fué el de Navidad del año 496, cupo á Remigio la gloria de celebrar tan memorable acto. En la iglesia de San Martín, de Reims, se presentó el Rey al frente de tres mil convertidos y escoltado por la familia real y lo más distinguido de la Corte. El templo estaba iluminado con millares de hachas perfumadas y las calles del tránsito fueron cubiertas con blancas alfombras. El gentío impidió que llegase al templo el encargado de llevar el sagrado crisma, y se vió una paloma blanca que traía en el pico una redomita que puso en manos del Santo. Favorecido con innumerables milagros, descansó en paz el día 13 de Enero del año 533, á los noventa de su edad.

No hay tentación que no valga la pena de luchar para vencerla.

Carta Pastoral del Ilmo. Señor Obispo Diocesano

(Concluye)

EL MES DE OCTUBRE, MES DE DESAGRAVIOS

El mes de Octubre, venerables hermanos y amadísimos hijos, nos dará

ocasión muy oportuna para meditar estas graves enseñanzas, ofrecer á la Majestad Divina por mediación de la Excel-sa María un desagravio por tantas faltas de nuestra sociedad y pedir por nuestra Madre del Cielo las gracias que necesitan tantos pobres extraviados, y que así encuentren otra vez, los caminos de salvación y cumplan generosamente con lo que Dios exige de su corazón. Por esto decretamos:

I. Este mes del Santísimo Rosario se celebrará en todas las iglesias de nuestra Diócesis en desagravio de las múltiples faltas que se han cometido últimamente en nuestra sociedad.

II. En todas las iglesias, en que se conserva el Santísimo Sacramento, se celebrará el ejercicio del Santísimo Rosario con exposición de Nuestro Amo, á la hora que designaren los Rectores de las iglesias, de preferencia por la tarde.

Es de desear que durante este mes, á lo menos dos veces por semana en el ejercicio propio del Rosario, se dirija la palabra á los fieles para inculcar bien la doctrina que hemos expuesto en esta Pastoral.

Antes del *Tantum Ergo* se cantará el «*Parce Domine; parce populo tuo, ne intermum irascaris nobis*» con la oración «*Deus qui culpa offenderis, etc.*»

III. Se celebrará con toda solemnidad posible el primero de octubre, la festividad de Nuestra Señora del Rosario; el día anterior se anunciará la apertura del mes del Santísimo Rosario con un repique solemne de campanas en todas las iglesias del Obispado.

IV. Los señores curas observarán la prescripción de residencia fija en sus parroquias durante este mes; y todos los señores sacerdotes se prestarán gustosos á oír las confesiones de los fieles.

V. Concedemos á todos los confesores, que tengan sus licencias, las facultades necesarias para absolver de los reservados diocesanos y de las censuras reservadas al Sumo Pontífice, con las excepciones expresadas en los años anteriores.

VI. Los gastos extraordinarios que ocasionan los ejercicios del Santísimo Rosario y las fiestas del mismo, serán á cargo de las cofradías establecidas en la Parroquia, y se distribuirán entre ellas por partes proporcionadas al número de los miembros de cada una.

A falta de cofradías se aplará á la piedad de los fieles, y quedará el arreglo de los gastos á cargo de los mayordomos de fábrica.

VII. Para que la piedad cristiana obtenga las celestiales gracias del Teso-

ro de la Iglesia se publican las mismas indulgencias, concedidas en años anteriores á este mes, á saber:

1) Una indulgenia plenaria á todos aquellos que en el día de la fiesta del Santísimo Rosario, ó en donde no hay suficiente número de sacerdotes para recibir las confesiones sacramentales, en cualquier día de la Octava, habiendo recibido los santos sacramentos de la penitencia y Eucaristía, visitaren una iglesia cualquiera y rogaran allí por las necesidades de la Iglesia según la intención de Su Santidad.

Además recordamos á los fieles, que pueden ganar indulgenia plenaria *toties quoties* visitando la Iglesia en que esté establecida la Cofradía del Santísimo Rosario, el día de la fiesta.

2) Una indulgenia de siete años y otras tantas cuarentenas, que ganarán los fieles todas las veces que asistan al ejercicio público del Santísimo Rosario en cualquier iglesia. Mas aquellos que fueren detenidos por algún impedimento serio para asistir al ejercicio público, Su Santidad les concede la misma indulgenia, con tal que recen en privado el Rosario y las letanías.

3) Aquellos que durante el mes de octubre hubieren asistido por diez veces al referido ejercicio del Rosario, ó hubiesen cumplido por motivo serio privadamente con este rezo, y además hubiesen confesado y recibido la Santa Comunión, y rezaren según la intención del Sumo Pontífice, Su Santidad les concede otra indulgenia plenaria.

Os impartimos á todos, venerables hermanos y amadísimos hijos, nuestra pastoral bendición en el nombre del † Padre y del † Hijo y del † Espíritu Santo.

Esta pastoral será leída por partes, si fuere necesario, los domingos inmediatos á su recepción en todas las iglesias de nuestra Diócesis.

Dada en el Palacio Episcopal de San José de Costa Rica, el día veintiuno de Septiembre del año del Señor, de mil novecientos once.

† JUAN GASPAR,

Obispo de San José de Costa Rica

Ante mí,

MOISÉS RAMÍREZ, N. M.

Dios y los terremotos

Hace algunos días fuimos invitados los maestros á una conferencia que el señor

don Fidel Tristán daba en el Colegio de Señoritas. Dicha conferencia se redujo, en su mayor parte, á enseñar á los maestros el tecnicismo de la sismología.

Entre otras cosas, el señor Tristán declaró que la idea de terremotos no debe asociarse á la de volcanes, y hasta censuró amargamente el libro de texto oficial, del distinguido pedagogo señor Gagini, por aquella lección que se titula: «Volcanes y terremotos.» Esta opinión del señor Tristán parecióme no aceptable del todo, pues la idea de volcanes está íntimamente relacionada con la de terremotos; y si nó, díganlo la generalidad de los terremotos habidos, los cuales, en su mayor parte, han venido de volcanes. La zona más amenazada por esas conmociones terráneas es, sin duda alguna, la llamada «Anillo de fuego del Pacífico», en donde se encuentran los más activos y célebres volcanes: Centro América, la parte Oeste de la América del Norte y de la del Sur y el Este y Sureste de Asia. El Sur de Italia, que tiene sus famosos volcanes, Vesubio y Etna, es teatro de frecuentes sacudimientos; aquellas otras partes de Europa que tienen volcanes (aunque apagados) como la Península Ibérica, Suiza, etc., también, aunque con menos frecuencia, sienten esos meneos de la corteza terrestre.

El tectonismo, ó enfriamiento secular y ruptura de las capas del globo, parece una teoría muy natural y bonita; pero á menudo se me antoja pensar ¿por qué en las regiones en que no hay volcanes, ni aun apagados, como el Norte de Europa y Asia, casi nunca hay esas contracciones bruscas de las capas terrestres?

Otra de las cosas que el señor Tristán enseñó á los maestros fué que los terremotos «son cosa natural y no castigos de Dios, como se creía en la edad media» y que «Dios no es tan perverso para castigar á los hombres así». (!!!)

¿Ignora el señor Tristán que el Cielo y la Tierra y todo cuanto encierran son obras de Dios y, por consiguiente, son sus criaturas y están en sus manos? ¿Ignora también que la Omnipotencia divina, que ha marcado á esas criaturas sus leyes fijas, puede, sin embargo, desviar esas leyes para proteger á los hombres, cuando éstos se lo piden? ¿Y los milagros? ¿No desvía Dios, á veces, el curso de las enfermedades más incurables, de la caída en un precipicio, de la mordedura de un animal ponzoñoso, etc., para proteger á aquellos de sus hijos que, de corazón se lo piden?

Si en la mano del Omnipotente está el poder que altera el curso de las leyes na-

turales, para nuestro bien, también en esa mano justiciera está el poder para castigar con esas mismas leyes naturales la «perversidad» de los hombres.

¡Llamar «perverso» á Dios porque castiga los crímenes de la humanidad!!— ¿Serán «perversos» los jueces y los magistrados que dictan los castigos de los criminales? ¿Lo será también el Ejecutivo que los aplica? ¿Será también «perversa» la moral y culta sociedad que sanciona y justifica esos castigos?

No: «perverso» es el que deja impunes á los malos y justo el que los castiga. Dios es el padre misericordioso de todos; pero eso no obsta para que al mismo tiempo sea justísimo.

Esa idea de la escuela anticristiana de hoy, nacida y sustentada por el socialismo y anarquismo, de querer quitar el castigo y sanción que merecen los crímenes y de llamar «perversidad» á la justicia, es inmoral y, por consiguiente, antipedagógica. Nuestro deber,—como maestros,—es enseñar á los alumnos el conocimiento de la infinita misericordia de Dios, á la par de su justicia, también infinita.

UN MAESTRO CATÓLICO.

Sobre el liberalismo

Buen polvorín ha armado al fin de cuentas el señor J. K. con sus artículos sobre la bancarrota del liberalismo publicados en *La Prensa Libre*.

Ahora, el señor J. M. M. es uno de nuestros viejos y buenos escritores, quien, desde las columnas de *El Diario* se encarga de gestionar la rehabilitación del presunto quebrado; y como hombre listo en las luchas abogadiles, sin negar—ni confesar tampoco—que las ideas políticas aquí reinantes hayan resultado allidas, empieza por negar que nuestros políticos hayan sido liberales.

Acabáramos!

¿Con que á estas horas resulta que el destierro de los Jesuitas, el divorcio y la enseñanza laica y la lucha contra La Unión Católica y la secularización de cementerios, etc., etc., han sido puras zarandajas, y que nuestros hombres de estado son merecedores de la bendición pontificia con indulgencia plenaria?

¡Ahora sólo falta que el escritor de *El Diario*, forzado á reconocer el desbarajuste social á que hemos llegado, concluya que de él son responsables los católicos que han venido rigiendo el país desde don Bernado Soto hasta don Ricardo Jiménez, ambos inclusive!

Pero olvidábamos hacer notar que en su réplica dicho escritor olvida que los artículos de *La Prensa Libre* se referían al liberalismo democrático, no al liberalismo de Estado.

Alma de niño el señor M. (y en esto le hacemos su elogio) todavía se entusiasma con oír al amor de la lumbre los cuentos de camino, liberales. Y como el héroe Manchego, al oír que se dice algo en desdoro de algún personaje de sus libros de caballería se levanta indignado diciendo:

«¡Alto ahí, voto á tall!» etc.

Y en su indignación pierde los estribos y sin pensarlo se sitúa en el peor terreno para la defensa.

Porque atacado al señor K en sus propias trincheras hubiera podido exhi-

El General Cañas



Por ser hoy el 51º aniversario de la infausta muerte de este prócer ilustre de nuestra Campaña Nacional, engalanamos hoy con su retrato las columnas de nuestro diario y damos á la vez, aunque á vuelo pluma, algunos rasgos biográficos, los más salientes de su distinguida personalidad política.

«Era oriundo de la República del Salvador, del pueblo de Suchitoto, en Sonsonate, donde nació el año de 1809. Desde muy joven abrazó con ardor la carrera militar para afiliarse al partido unionista de que era jefe el General Morazán.

Cuando en 1840 este caudillo quiso venir á Costa Rica, Cañas que ya era Coronel le acompañó, pero el Gobierno de Carrillo no permitió al primero desembarcar en Puntarenas y sí al Coronel Cañas, de cuyos conocimientos y valor militares supo hacer

buen uso en diferentes dificultades interiores que en aquella época se presentaron en Costa Rica.

Contrajo matrimonio en San José con doña Guadalupe Mora, hermana de don Juanito, quien fué después Presidente de la República y en cuya Administración desempeñó altos puestos, entre ellos los Ministerios de Guerra y Hacienda.

Llama mucho la atención que siendo íntimo amigo de Morazán y unionista por añadidura, no figurara ni se oyera siquiera hablar de él cuando aquel caudillo invadió á Costa Rica, y se hizo Presidente; algunos creen que no se encontraba en el país.

Pero su época brillante, y á la vez de prueba por decirlo así, fué la del 56, en la guerra de los filibusteros, en la que reveló dotes militares poco comunes, teniendo la honra de ser el último General centroamericano de los que llegaron á Nicaragua, que abandonó el territorio audazmente invadido.

Cuando cayó el Gobierno de Mora, de quien era Ministro de Hacienda y Guerra, arrastró también en su caída á Cañas, que tuvo que abandonar el país, asilándose en su antigua patria El Salvador, donde le distinguió muchísimo el entonces Presidente de aquella República General don Gerardo Barrios.

No espontáneamente sino más bien obligado y comprometido por sus amigos, tomó parte en la invasión de don Juanito á Costa Rica para recobrar por medio de la fuerza el Poder de que había sido despojado.

Llegada la invasión á Puntarenas, Cañas defendió con valor y bizarría las trincheras de la Angostura. La suerte decidió el triunfo en favor del Gobierno constituido, y Mora y Cañas vencidos y prisioneros, fueron pasados por las armas en la misma ciudad de Puntarenas.

Sangre fría y valor estoico reveló en sus últimos momentos pero en dos cartas q' dirigió á un su amigo y á su esposa revela un gran corazón y resignación cristianas.

Su cadáver fué sepultado en los Manglares y años después fueron exhumados sus restos, conducidos á San José e inhumados con gran pompa en el Cementerio General, el día 13 de Septiembre de 1881.

bir su contrincante las conquistas que el país ha podido ver afianzadas en el campo de la democracia y que en realidad son timbre de honor para Costa Rica, mientras que empeñándose en cubrir la retirada del liberalismo irreligioso no conseguirá otro cosa que verse envuelto en su fatal derrota.

Pero lo más curioso es que el señor M. en el final de su artículo parece echarle la culpa de todo á la índole pacífica de nuestro pueblo, cuando precisamente á esta cualidad se deben nuestros progresos lentos pero seguros.

De modo que para el veterano de nuestra prensa liberal el liberalismo no puede existir si no lo anima el espíritu de la revueta; precioso documento que recogemos para el proceso de aquella doctrina.

«Somos dice el señor M. un pueblo feliz, tan feliz como los bienaventurados de que habla el catecismo, los pobres de espíritu. . . .»

¿Qué tienen que hacer en el asunto los pobres de espíritu, es decir, los hombres desprendidos de las riquezas?

Los mansos, habrá querido decir el señor M.

Pues precisamente la mansedumbre es un elemento indispensable en la vida democrática.

Mansedumbre de los de arriba para sufrir con ecuanimidad las censuras, los irrespetos y las impaciencias de los de abajo.

Mansedumbre de los de abajo para no exasperarse por las faltas, graves ó leves pero inevitables siempre de los gobiernos y para procurar el remedio de ellas no por la violencia sino por la razón y los medios legales.

Mansedumbre en las mayorías para ver pacientemente los esfuerzos de las minorías por derrocarlas y para conceder á estas todo su derecho.

Mansedumbre en las minorías para esperar que sus ideales, si son buenos, lleguen á encarnar en la masa popular.

Lo que el señor M. quisiera es vernos en constante follisca como los vecinos del Norte ó los del Sur, sin fijarse en que ésfos con sus revueltas están muy lejos de haber llegado en materia de libertades á donde hemos llegado nosotros.

Quedese para otro artículo que bien lo merece la famosa afirmación, ó digamos mejor, repetición de la eterna cantaleta de que el credo católico es contrario á todas las libertades públicas y las condena sin rodeos. (! !)

Señor M. aguarde el traído. . . .

C. Y. M.

Cablegramas

Lima, 29.—Leguía firmó un decreto de amnistía y anoche fueron puestos en libertad todos los presos políticos. Su actitud conciliatoria ha causado muy buena impresión y contribuirá al estímulo de los negocios. Se espera un nuevo gabinete.

Valparaiso, 29.—Los señores Belisario Díaz Oza y William Myrs serán los representantes de la industria del nitro en el Congreso químico que se reunirá en Washington el año entrante. La catástrofe de la Libertad ha producido hondo pesar en el país. El Sr. Presidente Barroso recibió cablegrama de congratulación del Rey George con motivo del 101 aniversario de la Independencia chilena.

Washington, 29.—El Departamento de Agricultura ha recibido informes de que por todas partes de Europa ha aparecido una enfermedad en los ganados de asta, lana y cerda que está haciendo estragos en los hatos, rebaños y cochiqueros. En los países europeos se ha establecido una rígida cuarentena que se extiende hasta Inglaterra. El Doctor Melvin Jefe de la Cámara de Industria Animal dice:

La menor aparición de esta enfermedad en nuestro país produciría en sus consecuencias graves daños. Por esa razón en su aparición pasada se obró con suma energía hasta su completa extinción en el país, y ahora me propongo establecer una rigurosa cuarentena para evitar su entrada á Estados Unidos.

Londres, 29.—En los ensayos de prueba del buque de guerra «Orión», se disparó una andanada de los cañones de 13 y media pulgadas, sufriendo el buque un fuerte sacudimiento pero sin causar daño en su estructura, cayendo diez proyectiles cerca del radio de acción.

Enseguida se dispararon dos de la batería á barbata, que rompieron cuatro tornillos e hizo pedazos la parte de madera que entra en sus cureñas y muchos vidrios del interior, sin embargo el veredicto de los expertos es altamente satisfactorio.

N. York, 29.—Las unidas gemelas de los Sres. Gral. Deborech Moretuh llegaron para ser operadas dentro de 3 días. Los médicos dicen que el caso es sin paralelo en la historia de la medicina.

Génova, 29.—Un nuevo cometa ha sido descubierto por Quenisset en Juvis, Francia, el cual fué visto anoche en el Observatorio, siendo su posición á la derecha con una acción de 14 horas 52 minutos 32 segundos al Norte, con una declinación de 68 grados 43 minutos ó justamente bajo la órbita de la Osa menor. El cometa es visible moviéndose en dirección Sureste.

Paris, 29.—La actual situación de Tripoli es misteriosa, crítica; informan que los botes griegos pescadores de esponjas vieron pasar tres cruzeros italianos que se han quedado de las costas de Tripoli; que el crucero Otomano Derna los siguió durante 4 horas y que hoy llegó á Constantinopla cargado

con gran cantidad de elementos de guerra y provisiones. En la mezquita tuvo lugar un miting en que se declaró que el país retendrá sus cosas a costa de la última gota de sangre de sus hijos. Los elementos de guerra llegados fueron cargados en camillas y distribuidos en las costas donde reina el más perfecto orden, así como en las ciudades y distritos. El cuerpo consular tiene confianza en la habilidad de Besain Bey quien actualmente trabaja para mantener el orden y proteger a los extranjeros. 200 italianos que durmieron abordo del vapor «Hércules» fueron detenidos de orden del Cónsul General Italiano, con orden de mantener vapor para un momento dado.

Informan también que la Banca Romana cerró sus libros depositándolos en el consulado; que los negocios fueron suspendidos, cerrándose todos los almacenes y las bodegas de Aduana, las que depositaron sus libros inventarios en los consulados; nativos están muy intranquilos por el temor a los beduinos, quienes están entrando a la ciudad en grandes grupos con el propósito sin duda de robar; la situación es desesperante y el hambre se cierne sobre nuestras cabezas debido a las malas cosechas.

Londres, 29.—M. Williams Gladstone célebre estadística inglés del mismo apellido ha sido electo diputado a la Cámara de los Comunes por el distrito Kilmarnock, como sucesor del magistrado Mr. Rey, liberal.

París, 29.—Las modistas aparecieron hoy por las calles llevando crinolinas, la muchedumbre siguiólas haciéndoles curiosos ridículos.

San Petersburgo, 29.—El Embajador italiano visitó a Mr. Toffr informándole que el Gabinete Romano ha dispuesto arreglar la cuestión de Trípoli de una vez, manifestándole también que Italia desea arrendar a Trípoli por compensación pecuniaria, aunque la soberanía sea conservada por el Sultan de Turquía y que se niega aceptar esta medida. Italia que se niega aceptar esta medida. Italia tomará la que estimaría sin extender sus operaciones hacia el Sur, más allá de los límites establecidos por la convención franco-holandesa, cuyos intereses demandan el desarrollo comercial de Trípoli. Las negociaciones italianas y turcas continúan, pero manifiestan el deseo que el Gobierno turco conserve su dignidad y su soberanía. Mr. Nefaloff expresó su opinión personal diciendo que Rusia actuará de acuerdo con el pacto con Francia y de conformidad con el no estorbaban la acción con Italia en manera alguna. El Embajador turco, cuyas vacaciones terminan el lunes, recibió orden de su Gobierno de regresarse hoy en la tarde.

Nueva York, 29.—A pesar del fuerte viento, los ejercicios de aviación se suceden uno en pos de otro. Los Wirht hicieron uno con cuatro vueltas en una distancia de seis millas en 15 minutos y 23 segundos; Arnold en 14 y 18 segundos; Demesiny en 14 m. y 14 segundos.

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar, esta noche a las 8 p. m. en el Parque Morazán.

- 1.—Marcha Rusa, por.....Ganne.
- 2.—Un Concierto en el Bosque, Mayer.
- 3.—Serenata, de Schubert.....
- 4.—El Sueño de un vals, (Selec). Strauss
- 5.—El Doncel, vals por J. Campabadal.

San José, octubre 2 de 1911.

R. CAMPABADAL.

Horas de confesión para ganar el jubileo

Dolorosa.—De las 7 a las 11½; de las 2 p. m. a las 6 p. m.

Merced.—A las 12 m. y a las 5 p. m.

Carmen.—De 8 a. m. a 12 m. y 5½ p. m.

Catedral.—De 8½ a 9½ y de 4 a 5 p. m.

Seminario, de 7½ a 8 y de 3 a 4 p. m. y 7 a 8 p. m.; víspera de fiesta y domingo de 1 a 4 p. m.

Soledad: a las 8 a. m., a las 12 m. y a las 2 p. m. Para hombres: a las 5 y 30 p. m.

Noticias varias

EN el Zapote de San Carlos pereció ahogado el señor Vicente Paniagua. Esta desgracia ha sido muy deplorada.

POR disposición de la Municipalidad de Alajuela, la plaza de ganado de esta ciudad se ha trasladado a otro lugar, con motivo de estar situada frente al Cementerio. Quedará instalada en la Plaza Santamaria, al Noreste.

NOS avisa nuestro corresponsal de Cartago que el martes próximo será bendecida por el Ilustrísimo señor Obispo la Iglesia de San Francisco de esa ciudad. El acto revestirá gran solemnidad. En la misa se cantará el gran Himno Eucarístico y el sermón estará a cargo del Sr. Secretario de la Delegación Apostólica Dr. Guerra.

SE aceptó la renuncia al Agente de Policía de Santa Bárbara, (Santa Cruz), y se nombró en su reemplazo a don Pedro Villafuerte.

CONCEDIÓSE permiso al Agente de policía de San Juan de San Ramón, don Luis Rodríguez y nombróse para que lo sustituya a don Rafael Villalobos

NOMBRÓSE a don Juan Chaves Agente de Policía de San Pedro de Barba.

HA sido reducida la guarnición del vapor «Máximo Jerez» a diez soldados y un oficial, y a quince soldados la guarnición de Santa Cruz.

COMO habíamos anunciado, se llevó a efecto la conferencia del Doctor Gustavo Michaud, en el Departamento Nacional de Agricultura sobre Química Agrícola. El acto resultó concurrido e interesante.

VARIOS vecinos de Alajuela obsequiaron antenoche en esa ciudad con una serenata al diputado Juan Alfaro con motivo de su calurosa defensa en la Cámara por los intereses de esa provincia.

SE nos asegura que pronto se elegirá un terreno apropiado al Norte de la villa de Escasú para construir la nueva Casa Mata, donde el Gobierno guardará los explosivos.

En sesión del martes la Municipalidad de San José tratará de la organización de las fiestas cívicas.

PARA la Isla Evangélica salieron hoy los reos: José Manuel Rodríguez Chaves,

Abraham Valverde Quirós, Mannel Alvarez Vásquez, Ismael Loria Calvo, José Clementino Contreras, Victor Pioli Galli, José Alt. Maroto y Jorge Marín Solís.

EL distrito de San Vicente se propone hacer una reparación formal a la carretera comprendida entre la quebrada de Guadalupe y la cuesta del Río macho. Dentro de pocos días darán principio a los trabajos, mas como éstos son de alguna consideración y no alcanzarían los fondos de que dispone el distrito, el Procurador Síndico del mismo se ha dirigido a la Secretaría de Fomento en solicitud de un auxilio del Tesoro Público. Para resolver esto se han pedido algunos datos.

DEFUNCIONES

Cupertino Solano, 25 años Turrialba.
Carmen Solano, 1 año, La Uruca.

PASAPORTES

Evangelina García, para Nicaragua;
H. Lambert, para Jamaica; G. L. Jones, para Jamaica.

NACIMIENTOS

Carlos, legítimo de Carlos Ventura y Joaquina Sorizno; José, legítimo de Luis Loria y Juana Rivera.

SE concedieron tres meses de licencia a don Jesús Guzmán Centeno, Médico del Pueblo de Paraíso, y se nombra para reemplazarlo interinamente al Dr. don Jorge Sáenz Gutiérrez.

SE aceptó la renuncia de Médico del Pueblo de Tarrazú, presentada por el Dr. don Mauro Fernández.

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningun otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



“Preparacion de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda a la digestión, y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habian perdido ya toda esperanza. “El Sr. Doctor J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampole, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado a mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.” De venta en todas las Boticas.

LAS fiestas patronales de Escasú, nos escribe nuestro corresponsal, se celebraron con el mayor entusiasmo. La visita del Ilustrísimo Dr. Juan G. Stork y señor Presidente de la República contribuyó en mucho a darle realce de verdadera solemnidad a esos actos. A tan dignos visitantes se les colmó de atenciones merecidas, mostrando una vez más Escasú que sabe cumplir con sus deberes de villa progresista y culta. El programa de las fiestas fué variado e interesante, el que se verificó con el mayor orden y alegría.

Debemos añadir que el señor Obispo viene gratamente impresionado de Escasú, en donde pudo advertir que se halla difundido entre sus habitantes un verdadero sentimiento religioso.

RECARGÓSE en el Médico del Pueblo de Bagaces Dr. don Eduardo Trejos, la Medicatura del Pueblo del cantón de Cañas.

AYER en el tren de las 5 p. m. marcharon para Cartago, 20 músicos de la Banda Militar de esta capital, para tocar en el turno de hoy, que de seguro estará muy concurrido.

ANTENOCHÉ fué herido en Las Pavas el Agente de Policía de ese lugar por unos individuos que ya están en seguridad.

PERSONALES.—Ayer en el tren de las 3 p. m. partió para Turrialba el estimado señor don Marcelino Acosta con su digna esposa y sus hijos.

CONTRIBUCION para una lápida a la memoria del Ilustrísimo Señor Llorente.

LA EPOCA..... € 5.00.
Canónigo Lic. Ricardo Zúñiga € 5.00.

EN la pared del refectorio de cierto convento de sacerdotes franciscanos establecido en Inglaterra se leen los siguientes cuatro consejos, redactados de esta manera:

Guárdate

- De desear todo lo que veas.
- De creer todo lo que oigas,
- De decir todo lo que sepas,
- De hacer todo lo que puedas.

PARA cumplir el acuerdo firmado en París el cuatro de Mayo de 1910 por los representantes de quince naciones, el gobierno holandés ha presentado un proyecto de ley para suprimir la circulación de publicaciones obscenas.

Asimismo los libreros de Erunswick se han reunido en Asamblea, acordando no vender publicaciones inmorales y declarar el *boycottage* a los que no cumplan este acuerdo.

De La Uruca

Ya en este pueblo se está madurando el café; talvez a mediados del mes principiá la recolección del fruto en algunas fincas. Lo malo es que el grano se ha chasparreado mucho en este año.

Los pobres que se vieron favorecidos en el último Boletín de la Junta Nacional de Socorros, preguntan a quien corresponda cuando es que darán dichos socorros por que aun cuando el Presidente dijo haberse agotado, el Congreso lo autorizó para gastar € 108,000 en Cartago y € 40,000 en San José.—Corresponsal.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,
Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA—FABRICA DE CAFE MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

FUNERARIA E. ROIG

Av. Ctral. 75 vs. al O. del Mercado

En esta antigua y acreditada Casa, se hallarán, además de un surtido de ataúdes y cajas mortuorias, buenos carruajes fúnebres de la 1ª, 2ª y 3ª clase.

Los precios de esta Casa, son siempre los más baratos. Se atiende á toda hora.

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Única Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y \$ 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.

Vea las condiciones en cada TIQUETE.



CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA.—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario. Oficina, frente á la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trifle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

FORTICH, ESPRIELLA y Cía.

Sucesores de Macaya y Comp^ª
Ferretería esquina diagonal á
Robert Hermanos.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.